



MI INFORMATION OMI INFORMACIÓN OMI INFORMAZIONE OMI NACHRICHTEN OMI WIADOMOŚCI OMI

Información OMI nº 629 (español)

Marzo 2024

Senegal: Homilía del Superior General para la Apertura de la Sesión Conjunta

Monseñor arzobispo de Dakar y mi queridos hermanos y hermanas.

Damos gracias a Dios que nos ha convocado hoy en Dakar a todos los Superiores de las Unidades de la Región de África Madagascar junto con el gobierno central. Toda nuestra familia carismática está rezando por nosotros y se une a nuestra peregrinación común para sembrar la esperanza entre los más pobres y construir la comunión en la Iglesia y en el mundo. Comenzamos nuestra asamblea celebrando la Eucaristía y pidiendo la gracia del Espíritu Santo para que Jesucristo esté en el centro de nuestros diálogos, en el centro de nuestra búsqueda comunitaria de la voluntad de Dios. Porque de eso se trata, de buscar juntos la voluntad de Dios en un proceso de discernimiento comunitario que nos ayudará a descubrir cómo colaborar con Jesús para anunciar el Evangelio a los más pobres viviendo nuestro carisma oblato.

La Primera lectura nos invita a una escucha atenta. Cuando todo el pueblo de Dios, engañado por los dos jueces, está dispuesto a matar a una víctima inocente, Daniel, un niño, alza su voz. Tan sorprendente es la audacia del niño para alzar la voz en esta situación, como la escucha del pueblo a alguien que en principio poco podría aportar en el proceso. Audacia para hablar desde lo que siente el corazón y audacia para escuchar desde el corazón. Escuchar a Dios en su Palabra, pero también escuchando a los más pequeños porque muchas veces Dios se revela a través de esos de los que nadie espera la respuesta.

Me gustaría que esta asamblea siga ese proceso sinodal de escucha espiritual a la que toda la Iglesia es invitada. Estamos invitados a peregrinar juntos escuchando desde el corazón para descubrir la palabra de Dios que habita en el corazón del otro. Esta escucha nos ayudará a superar toda tentación de cerrarnos en nosotros mismos defendiendo posiciones ideológicas o de interés de un grupo particular. Nos ayudará a abrirnos a la voluntad y al juicio de Dios para descubrir lo que hoy nos pide para el bien de la Iglesia, la Congregación y los pobres.

Quizás antes de hablar y enseñar a los otros tengamos que retirarnos muchas veces al monte de los Olivos, como lo hizo Jesús antes de enseñar en el Templo. Solo una actitud orante ayuda a tener un corazón libre para poder hablar y para poder escuchar. “El que esté libre de pecado, que tire la primera piedra”, dice el Señor. En efecto, Jesús nos invita a examinar nuestro corazón para ver si somos suficientemente libres cuando escuchamos y cuando hablamos. Libres de prejuicios, libre de nuestro propio ego para poder abrirnos a la libertad de los hijos de Dios. Libres de la presión del grupo que muchas veces quiere imponer su ley para “poner a prueba” a los otros desconfiando de sus intenciones. La libertad de corazón es una gracia que tenemos que pedir para nosotros y también para los otros: Señor, haznos libres de nuestros pecados para que podamos escucharnos y discernir juntos tu santa voluntad.

Nuestro Fundador, san Eugenio de Mazenod, deseaba ser como Jesús. Eugenio de Mazenod y nuestros santos oblatos se esforzaron durante

su vida para hacer realidad lo que san Pablo pedía a los Filipenses: “Tengan los mismos sentimientos de Cristo Jesús”. Hoy el Evangelio nos muestra con toda su radicalidad cuáles eran esos sentimientos: Jesús tenía un corazón misericordioso. Es su misericordia la que domina su diálogo con aquella mujer atemorizada por su muerte inminente, sorprendida en flagrante delito de adulterio. Es esa misericordia la que ofrece a esa mujer un nuevo comienzo, una nueva oportunidad de conversión: “Mujer, ¿nadie te condena? Anda y en adelante, no peques más”.

Es la misericordia de Dios la que nos ha convocado en este encuentro para darnos a nosotros también una oportunidad nueva de ser como Jesús y de tener un corazón misericordioso cuando peregrinamos buscando la comunión. Solo un corazón misericordioso es capaz de escuchar con ternura a los más pequeños o a los que no piensan como yo, solo él es capaz de descubrir las necesidades de salvación de los más pobre. Pidamos un corazón capaz de entregar la vida en oblación para cumplir la voluntad del Padre y colaborar con la muerte redentora de Cristo haciendo crecer la esperanza para toda la humanidad.

Es desde el corazón misericordioso de Cristo donde encontraremos juntos lo que Dios nos pide para vivir en plenitud el carisma y la misión oblat en nuestra querida Región de África-Madagascar. Ya que toda nuestra familia carismática nos contempla en estos días, esforcémonos por ser testigos de esperanza.

Lo seremos si reproducimos ese corazón misericordioso de Jesús en nuestras manera de rezar, en nuestra manera de relacionarnos, en nuestra manera de hablar y de escuchar, en nuestra manera de tomar decisiones, en nuestra manera de celebrar nuestra amistad, en nuestra manera de hacer posible en estos días el sueño del Fundador sobre nosotros de llegar a ser la familia más unida del mundo.

Aunque podamos atravesar momentos de oscuridad e incertidumbre, confiemos en el Señor, que es nuestro pastor y que nos guía. No tengamos miedo a peregrinar como hermanos porque Jesús, el Peregrino, nos guía y nos acompaña con su ternura y misericordia. Confiamos en Él que nos unge con el perfume de su Espíritu ofreciéndonos cada día su copa de salvación. Ayudémonos mutuamente a encontrar plenitud y alegría en nuestra vida y nuestra misión para que un día podamos habitar todos juntos en su casa, junto con María Inmaculada, nuestra Madre, y nuestros santos y beatos oblatos que caminan con nosotros e interceden por nosotros. Que la paz y la misericordia de la Trinidad se hagan presentes en nuestros corazones y que Dios nos conceda el don de vivir en plenitud nuestro carisma y nuestra misión en estos días en los que peregrinamos juntos con esperanza y en comunión. Amén.

Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI

Superior General

18 de marzo, 2024, Dakar, Senegal

ADMINISTRACIÓN GENERAL

Mensaje del Gobierno Central a los Oblatos de Haití

Queridos Oblatos de María Inmaculada en Haití, El Gobierno Central de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada se ha reunido en Dakar, Senegal, en sesión conjunta con la Región África-Madagascar. Renovamos nuestro apoyo a los peregrinos Oblatos en Haití, especialmente

a aquellos de Puerto Príncipe.

Acompañamos con nuestras oraciones la vida de cada uno de ustedes en estos momentos de incertidumbre que están atravesando junto con el pueblo sufriente de Haití. Rogamos al Señor de la vida para que, en medio de tanta confusión e injusticia, se esfuerzen dia a dia por construir el Reino.

Valoramos sus esfuerzos por ser con el pueblo de Dios sembradores de paz y peregrinos de la esperanza. Nos unimos a todos aquellos que exigen el cese de la violencia y la restauración de las instituciones que hacen posible la democracia y el respeto de los derechos.

Invitamos a los Oblatos y a los miembros de la familia carismática: a mantener viva su audacia misionera, a no perder el ánimo ante la adversidad y a orar con insistencia al Señor por el retorno de la paz; a ser constructores de diálogo, esperanza y solidaridad con el pueblo de Dios; a fomentar siempre la unidad entre la sociedad civil y los actores políticos; a promover los medios que harán posible la reconciliación; a orar con insistencia por el pueblo haitiano.

Les agradecemos que nos mantengan informados de las situaciones actuales para que podamos ser la voz de los sin voz.

Que nuestra voz y la fuerza de nuestra oración acompañen a los Oblatos y a los miembros de la familia carismática para que no desfallezcan y continúen escribiendo la historia de este país como Peregrinos de la Esperanza en Comunión. Unidos en la oración y la esperanza.

*Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI
Superior General*

Información OMI

Después de un arduo debate sobre la pertinencia actual de «Información OMI», Bonga MAJOLA, el Director del Servicio General de Comunicaciones Oblatas, buscó la perspectiva de Fabio CIARDI respecto al trasfondo histórico y la imperiosa necesidad de esta publicación.

Información OMI – Historia

Ya en vida del Fundador, varias publicaciones tenían por objeto informar a los Oblatos sobre las obras de la Congregación, mostrando el deseo de mantener y reforzar los lazos fraternos entre todos los miembros ahora dispersos por el mundo: algunas Circulares del Fundador y dos Avisos necrológicos firmados por el P. Vincens, Secretario General, tres Notices historiques et statistiques et l'État du personnel.

En 1854 aparece un folleto titulado: État du Personnel de la Congrégation des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée. Ese mismo año se publicó Notice historique et statistique sur la Congrégation des Missionnaires Oblats de Marie Immaculée et Compte-Rendu de l'Année 1853-1854, que pretendía dar una visión del “estado actual de la Congregación y de las cosas más notables que han sucedido recientemente en su seno....” “Será como un cuadro conciso de su historia durante los diez últimos meses [agosto de 1853-junio de 1854]”.

Al año siguiente apareció un segundo folleto de 39 páginas con el mismo título. En la introducción se lee: “Para conocer algo de la historia de la Congregación y hacer más interesantes los informes de cada año, se insertará más adelante una Noticia más detallada sobre cada casa, comenzando por las más antiguas, en primer lugar, por la casa de Aix, a la que pertenece el título de la más antigua.”

Por último, hacia finales de 1858, apareció un tercer número de 29 páginas que abarcaba el periodo 1857-1858. No sabemos por qué se interrumpieron estas publicaciones.

En 1862 se fundó “Missions OMI”. El objetivo de la revista era publicar los informes de cada casa, como indicaba el P. Fabre en el primer número: “Para cumplir el más ardiente deseo de nuestro Venerable Fundador, cada tres meses haremos imprimir un folleto que contenga algunos de los informes o cartas que hayamos recibido” (Vol. 1, 1862, p. 3).

“Missions OMI” se dirigía principalmente a los miembros de la Congregación: “La circulación -escribe de nuevo el P. Fabre- se limitará a la familia. Los informes podrán comunicarse también a algunos amigos, pero prohibimos, por razones que conocemos, toda difusión sin autorización, que nos será solicitada” (ibid.).

Esto, entre otras ventajas, permitía una mayor libertad de expresión.

En 1891, junto a “Missions OMI”, aparecerían los “Petites Annales” (París) y “Missionary Record of the Oblates of Mary Immaculate” (Inchicore), seguidos pronto por “La Bannière de Marie Immaculée” (Ottawa, 1893), destinada al gran público.

Las palabras del P. Fabre en su informe al Capítulo de 1887 conservan todo su valor: “La lectura de nuestros Anales puede y debe hacer mucho bien en la Familia” (Circular nº 42, Circulaires administratives, II, p. 40). A propósito de los avisos necrológicos, añade: “Esta lectura, como la de nuestros Anales, está destinada a hacer mucho bien en nuestras casas, especialmente en nuestros escolasticados, noviciados y juniorados” (ib., p. 41).

El Capítulo General de 1926 recuerda la importancia de la revista y la trata en profundidad. La Circular n.º 143, del 17 de mayo de 1930, está enteramente consagrada a las “Missions OMI”: “Deseamos que Missions sea cada vez más una colección histórica, destinada a los historiógrafos presentes y futuros” (Vol. 4, p. 191).

En la circular 143, del 17 de mayo de 1930, Monseñor Dontenwill crea una “Oficina de prensa” en la Casa General. Entretanto, había nacido A.R.O.M.I. Agence Romaine des Oblats de Marie Immaculée, Roma 1928-1966.

El 18 de abril de 1967 aparece el primer boletín mensual mimeografiado, “O.M.I. Information”, editado por el “Servicio de Información”. Contiene también los actos oficiales de la Administración General. En cierto modo, se sitúa en continuidad con A.R.O.M.I.

En 1968 aparece “Documentación O.M.I.”, un folleto publicado mensualmente. Contiene artículos y documentos sobre la vida de la Congregación. El primer redactor fue el P. Rafaël Lechasseur. Al principio recogía informes sobre misiones y obras pastorales, iniciativas misioneras y sociales, informes, monografías.

Con el paso de los años, aparecieron en ella cada vez más estudios comparables a los que aparecían en “Vie Oblate Life” aunque siempre atentos a la actualidad de los temas. Su publicación terminó en enero de 2011.

Información OMI – Hoy

Fabio ofreció una respuesta contundente, subrayando la importancia de «Información OMI» como una herramienta comunicativa vital para los Misioneros Oblatos de María Inmaculada. Esta plataforma ha sido clave para la difusión de noticias, actualizaciones e información tanto dentro de la comunidad Oblata como hacia terceros, tales como asociados, donantes e individuos.

«Información OMI» abarca una amplia gama de temas relacionados con las actividades, misiones e iniciativas de los Oblatos de María Inmaculada a nivel global. Mirando hacia adelante, esta publicación podría incluir artículos sobre las actividades de los misioneros Oblatos, meditaciones espirituales, actualizaciones sobre eventos comunitarios y reflexiones sobre el carisma y los valores de la congregación.

Nuestro deseo, en continuar con esta serie de publicaciones, es no sólo ayudar a los que tienen responsabilidades administrativas en la Congregación y proteger los documentos que pertenecen a su historia, sino también permitir a los Oblatos interesados seguir más fácilmente, con una mejor visión de conjunto, la vida actual y la evolución de nuestra querida familia oblata.

Fabio CIARDI, OMI

ÁFRICA-MADAGASCAR

Botsuana: Celebraciones de la Familia Carismática

La Misión de Botsuana de los Oblatos de María Inmaculada (OMI) se unió al mundo entero para celebrar el Día de los Oblatos – marcando el 198º Aniversario de la Aprobación Papal de las Constituciones y Reglas de los Oblatos de María Inmaculada.

La celebración tuvo lugar el 19 de febrero debido a la dispersión geográfica de los sacerdotes Oblatos. Los Oblatos de Botsuana están repartidos por todo el país, en las zonas remotas de Kgalagadi, en la diócesis de Gaborone, y en las remotas parroquias del norte, en la diócesis de Francistown. Tuvieron que cumplir primero con sus obligaciones pastorales en sus parroquias antes de reunirse en la iglesia del Espíritu Santo, Mmankgodi, para la celebración del lunes siguiente a la fecha oficial del 17 de febrero. Asistieron algunos laicos asociados de los Oblatos, comúnmente conocidos como Misioneros Asociados de María Inmaculada (AMMI) y algunos sacerdotes Estigmatinos.

La celebración comenzó con la Santa Misa celebrada por el Padre Provincial de Lesoto y Botsuana, Rev. P. Sidney Mothusi Boatile. En su homilía hizo hincapié en la Ley del Amor y la Paz. Explicó cómo las personas deben amar desde el hogar, la comunidad y el país para, en última instancia, irradiar el AMOR de Jesús. Nos animó a ser personas de Amor, Paz y Celebración.

Como familia Mazenodiana, debemos estar abiertos los unos a los otros, vivir nuestro carisma a través del amor y la paz y esforzarnos por cambiar la faz de la tierra. El Padre Provincial instó a todos los Oblatos a ser ejemplares con sus vidas. Dijo: “Si perdéis la paz y el amor, no estáis siguiendo la Ley”. Se leyeron dos cartas a la comunidad, una del P. Boatile, Provincial de Lesoto y Botsuana.

En su carta, el P. Boatile animaba a todos los Oblatos a familiarizarse con su Libro de Vida. “Que dediquemos algún tiempo a examinar las Constituciones y Reglas, como individuos y como comunidades locales, durante nuestros tiempos de lectura espiritual y durante nuestros retiros mensuales”. Explicó que el carisma oblato no sólo es vivido por los “Oblatos con votos”, sino que atrae incluso a los laicos que ven en él un camino perfecto para alcanzar la santificación. “Por lo tanto, insto a todos los Oblatos a ser fraternos con todos los laicos que son miembros de esta familia y con aquellos que quieren unirse a nosotros como miembros de la AMMI, o incluso como Amigos de los Oblatos. Estemos disponibles para caminar con ellos. Ellos también son Hijos e Hijas de San Eugenio de Mazenod”.

En su carta, el Superior General, P. Chicho, también destacó la importancia de los Laicos Asociados de los Oblatos. Mencionó que la pasión de los laicos por su carisma y misión les ayuda a intentar vivirlo con más pureza, ha generado un nuevo entusiasmo y ha provocado una nueva expansión carismática en nuevas asociaciones y formas de vida cristiana. “Ahora comprendemos mejor la responsabilidad de cada uno de nosotros de enriquecer y salvaguardar la herencia que el Espíritu nos ha legado en San Eugenio”.

La introducción del Coordinador Internacional de la AMMI en la estructura del Superior General durante el 37º Capítulo es testimonio del valor y el apoyo que se da a las comunidades de la AMMI en todo el mundo. Sus voces y actividades serán escuchadas y compartidas sistemáticamente para su crecimiento y el crecimiento de la familia Mazenodiana en todo el mundo. Tomando prestado del mensaje del Superior General, asegura a los laicos (AMMIs) que la pelota está en su campo, tienen todo el apoyo de la Casa General. Tienen que salir ahí fuera y hacer brillar su luz para que el mundo la vea, especialmente los pobres y los marginados.

Maggie Setsetse, MAMI

Africa da la Bienvenida al Gobierno Central de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada

El Padre Luis Ignacio ROIS ALONSO, OMI, Superior General, y los miembros del Gobierno Central están visitando varias Unidades Oblatas en la región de África-Madagascar (RAM). Después de sus visitas, viajarán a Senegal para unirse a los superiores mayores y superiores de misión de África para la Sesión Conjunta. La sesión se llevará a cabo del 18 al 24 de marzo de 2024 en Dakar.

Las sesiones conjuntas son encuentros fraternales únicos entre el gobierno central y los líderes de las regiones. Tales encuentros son momentos únicos en los que nos sentamos cara a cara como hermanos y compartimos la belleza de nuestra misión como peregrinos de esperanza en comunión.

Estas sesiones tratan sobre el trabajo del Capítulo General, la misión de los Oblatos en la Región, vocaciones y formación, las alegrías y desafíos de la misión, el trabajo de la Administración General para revitalizar la Congregación, los

nuevos rostros de los pobres, la colaboración con los Asociados y los jóvenes que desean compartir el carisma, la protección de los niños y las personas vulnerables, las finanzas y la gobernanza, y la sostenibilidad de la misión oblata en África y las nuevas oportunidades.

Senegal, un país predominantemente musulmán, será un momento para escuchar la historia de cómo musulmanes y cristianos coexisten en paz y mutuo respeto. Además, habrá una visita a la Isla de Gore, que sirvió como centro de comercio de esclavos en los siglos XV al XIX.

El equipo de la Delegación Senegalesa, que está compuesto por Oblatos y asociados, está trabajando arduamente, preparándose para dar la bienvenida a los 45 participantes a la Sesión Conjunta. La RAM está encantada de dar la bienvenida al Superior General, a los miembros del Gobierno Central y a los Superiores de varias Unidades en la Región. El Padre Kapena Shimbome, Consejero General para África/Madagascar, ya está en Senegal visitando a los Oblatos. Antes viajó a Guinea-Bissau, donde visitó misiones oblatas.

Kapena SHIMBOME, OMI

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 1

La Sesión Conjunta Regional de África-Madagascar comenzó en un tono espiritual, con el arzobispo Benjamín Ndiaye de Dakar presidiendo la misa de apertura y el Padre General dando una homilía inspiradora. En su mensaje, el Padre General instó a todos los presentes a adoptar una actitud de apertura y buscar la voluntad de Dios con discernimiento, subrayando la misión colectiva de buscar el Reino de Dios en unidad.

Después de la misa, los participantes se trasladaron al lugar del evento para el inicio oficial de la sesión conjunta. Las palabras de apertura fueron entregadas por el P. Louis Dièdhiou, representando a la delegación de Senegal Guinea-Bisáu, y el Padre Ferdinand, el presidente de la región. El Vicario General

también aportó perspectivas en nombre del gobierno central antes de que el Padre General abriera oficialmente la sesión conjunta.

La sesión abrió con los informes del estado actual y la dirección futura de las actividades de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada en la región. El Padre Ferdinand presentó un tema general que resonó con los valores centrales de la misión, seguido por una revisión analítica de informes de diversas unidades y misiones.

Estos informes cubrieron de manera integral la gestión del personal, formación, ministerio, salud financiera, y los desafíos y aspiraciones.

La sesión de la tarde vio al P. Louis Dièdhiou dando una visión general de la delegación de Senegal Guinea-Bisáu, detallando su historia, personal, estrategias financieras y visiones de

crecimiento. El P. Hyacinth presentó la recién fundada misión de Ghana con un video vívido que mostraba la vibrante vida comunitaria en el santuario.

En un espíritu de sabiduría colectiva y previsión estratégica, los participantes se dividieron en tres grupos para compartir experiencias y discutir los inminentes desafíos y perspectivas para la Región de África-Madagascar.

El día terminó con Oraison y Vísperas, simbolizando un día marcado por la renovación espiritual, comunión y un compromiso a la misión en la Región de África-Madagascar.

OMIWORLD

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 2

El segundo día de la Sesión Conjunta entre el Gobierno Central de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada y la región de África-Madagascar se centró en profundizar la unidad, superar desafíos comunes y desarrollar una visión común para el futuro. El día comenzó con una misa en la festividad de San José, presidida por el Padre Ferdinand, Provincial de Camerún.

En su homilía, el padre Ferdinand destacó la figura de San José como un modelo de justicia, búsqueda de Dios y disponibilidad ante la voluntad divina, invitando a todos los presentes a seguir su ejemplo de paciencia, escucha y humildad en el servicio a Cristo y a la misión.

Después de la misa, las discusiones sintetizaron puntos clave de diversas conversaciones grupales, destacando temas como vocaciones, formación continua, gestión del personal, estabilidad financiera, desarrollo de infraestructuras y el fomento de la diversidad intercultural y lingüística. Estas discusiones reforzaron la dedicación de la región a un entorno de apoyo y colaboración, abordando los desafíos multifacéticos encontrados en sus misiones y comunidades. Reconocieron abiertamente los éxitos y bendiciones de su trabajo misionero, al tiempo que trataron la necesidad de una mejor integración de los misioneros, apoyo administrativo para las vocaciones y cuidado atento de los miembros ancianos y enfermos de la comunidad.

A medida que se desarrollaba la sesión, los informes del Gobierno Central arrojaron luz sobre los logros y desafíos más amplios de la congregación en África, incluyendo la infraestructura y el bienestar de los Oblatos. La conversación se amplió para incluir la planificación estratégica de futuras misiones, enfatizando la gestión financiera y de recursos, el papel del liderazgo en fomentar la vida comunitaria y el alcance misionero. Las discusiones adicionales abarcaron estrategias misioneras, identidad, iniciativas de justicia y paz, ministerio juvenil y colaboración con asociados laicos, subrayando la importancia de la formación y el próximo año dedicado a la vocación de los hermanos.

Durante la sesión de la tarde, los participantes tuvieron la oportunidad de recibir al Abbé Jean Sene, sacerdote de la diócesis de Dakar, que habló sobre el diálogo inter religioso en el contexto senegalés. Su intervención se centró en Las raíces del diálogo; Las diferentes formas de diálogo; Los retos del diálogo. Fue una oportunidad para conocer la historia de la convivencia pacífica y respetuosa entre musulmanes y cristianos.

OMIWORLD

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 3

El tercer día de la Sesión Conjunta en Senegal comenzó con una Misa presidida por el Padre Kapena, Consejero General para África-Madagascar, quien destacó la diferencia entre el poder pasajero del mundo y el poder salvífico de Dios. La liturgia sirvió como recordatorio del constante apoyo divino para aquellos que lo buscan en tiempos difíciles.

El primer tema del día fue la discusión sobre la reestructuración. El Padre Constant subrayó que la verdadera vida comunitaria va más allá de la mera coexistencia; se trata de fomentar lazos familiares, solidaridad y apoyo mutuo. Se propuso que la reestructuración debería ser un proceso ascendente, desde las unidades individuales hasta la casa general, con el objetivo de revitalizar cada aspecto de la vida comunitaria para promover la paz y el celo misionero.

La conversación luego se centró en la formación inicial y continua en la región de África-Madagascar. El Padre Sidney, provincial de Lesoto, señaló los desafíos significativos que enfrenta la región, como las barreras de comunicación y logística, como los idiomas y las visas. Destacó la importancia de una formación contextual que refleje la experiencia africana, crucial para el desarrollo de líderes efectivos y empáticos.

El Padre Thomas, de la Provincia de Camerún, puso en primer plano la protección de menores y adultos vulnerables. Reveló la falta de medidas de protección en numerosas instalaciones Oblatas en toda la región, lo que generó un llamado a la acción. Se propuso un plan de tres años para implementar políticas y capacitaciones exhaustivas que salvaguarden a estos grupos en riesgo, subrayando el compromiso de la Iglesia con su seguridad.

El Hermano Silvio, Superior de la Misión del Sáhara, enriqueció la sesión con reflexiones personales sobre el papel esencial de los hermanos en la Región de África-Madagascar. Al leer las Constituciones 1 y 7, que hablan de los hermanos como miembros de pleno derecho de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada, destacó la importancia de los hermanos en la región.

En resumen, el tercer día estuvo marcado por momentos de oración, conversaciones sobre la vida comunitaria y misionera en la región, y la urgente necesidad de reformas estructurales, iniciativas de formación y políticas de protección.

OMIWORLD

Informe diario de la Sesión conjunta – Día 4

El P. Antoine presidió la Misa, ofreciendo una homilía que enfatizó la importancia de equilibrar la ley y la razón con el arte del discernimiento, un proceso profundamente entrelazado con la oración y la búsqueda de la voluntad de Dios. Instó a los Oblatos a abrazar el don de su vocación con valentía, dedicándose completamente al servicio de Dios.

La asamblea también escuchó al Padre General, quien presentó a los miembros de la administración y elaboró sobre su misión. Destacó la presencia

Oblata en África y expresó gratitud por la dedicación mostrada a través del continente. El Padre General enfatizó el papel fundacional de Cristo en el liderazgo, abogando por una relación personal con Cristo como la piedra angular de nuestra fe y misión. Compartió su visión de santidad para cada Oblato, instándolos a colocar a Jesucristo y Su evangelio en el núcleo de sus vidas, fomentando una comunidad animada por un compromiso planeado y con propósito.

Un enfoque significativo de la reunión fue sobre el carisma de los Oblatos, enfatizando la necesidad de vivir este carisma dentro de la

comunidad. Se discutió el servicio general de justicia, paz e integridad de la creación (JPIC), reconociendo los desafíos en animar estas áreas, especialmente en la región de África Madagascar. Esta reflexión condujo a una discusión más amplia sobre la administración ambiental y la justicia social, resaltando el papel de los Oblatos en la defensa de estas causas.

El ministerio juvenil fue otra área crítica de discusión, con el P. Simon Pierre Badji destacando la importancia de la atención pastoral para los jóvenes. Reconociendo el amor especial de San Eugène de Mazenod por el apostolado juvenil, llamó a un mayor apoyo para los proyectos juveniles, con el objetivo de fomentar su fe y participación en la misión de la Iglesia.

La sesión también abrió un espacio para que los asociados laicos de la delegación de Senegal Guinea-Bisáu compartieran sus experiencias y desafíos. Las discusiones giraron en torno a la historia y evolución de su asociación, la

formación continua para los laicos, y la visión de una colaboración más estrecha entre los asociados laicos y los Oblatos para avanzar en la misión de la Iglesia.

En sus palabras de clausura, el Padre General reiteró que el carisma de los Oblatos es un regalo para toda la Iglesia, subrayando el camino colaborativo hacia el servicio a los pobres y marginados. Esta reunión sirvió como una renovación espiritual para los participantes y una reafirmación de su dedicación a vivir el evangelio y participar en una misión que trasciende las fronteras geográficas y culturales.

Los Oblatos de María Inmaculada y sus asociados laicos salieron de la sesión renovados en espíritu y más comprometidos que nunca con su vocación, listos para enfrentar los desafíos y oportunidades que les esperan en su camino compartido de fe y servicio.

OMIWORLD

La misión ad-gentes en Guinea-Bissau: OMI Antula

La misión de Antula, en toda su complejidad y particularidad, es una misión noble, inmensa y bien adaptada al carisma oblato. Se caracteriza por una demografía bastante elevada, en la que los jóvenes constituyen el mayor porcentaje de su población.

La ciudad de Antula es un gran suburbio de la capital de Guinea-Bissau, que experimenta un rápido crecimiento socioeconómico. De hecho, su nueva configuración interpela nuestra conciencia misionera sobre los retos actuales, y nos obliga a ver, juzgar y actuar bien, para administrarla mejor pastoral y pertinentemente.

Nos encontramos con un pueblo modesto, accesible, acogedor y respetuoso. También constatamos los desafíos que caracterizan a este pueblo: pobreza, falta de asistencia social, protección de menores, dificultades para la educación, la formación profesional

y la salud, desempleo muy elevado, familias desestructuradas, delincuencia juvenil y hambruna. La mentalidad del colonialismo lusófono (fiestas y gastos irracionales), las consecuencias de guerras anteriores y la inestabilidad política forman parte de los problemas que frenan la emergencia del país.

Hay muchos quehaceres y aún mucho por hacer. Guinea-Bissau es un pueblo religioso y coexisten varias confesiones. Cada año tenemos muchos nuevos adeptos a la fe cristiana católica. Vemos mucha disposición por parte de algunos cristianos a ser formados, supervisados y acompañados en su crecimiento espiritual con Cristo. Sin embargo, los desafíos son enormes: el sincretismo, el peso de la cultura y de las religiones tradicionales, las sectas (hay más de quince iglesias no católicas en nuestra jurisdicción apostólica) y la falta de sacerdotes. Sin embargo, debemos señalar que faltan iniciativas y recursos adecuados para responder y afrontar los retos de los tiempos y los

y los problemas de la cultura moderna y urbana a los que se enfrenta nuestra misión.

En nuestra humilde opinión, un apostolado tradicional y repetitivo llevado a cabo por generaciones de trabajadores apostólicos no es demasiado relevante. Necesitamos atrevernos, tan grandes como el mundo, a hacer nuevas aperturas, a tomar las iniciativas correspondientes, a establecer nuevos contactos y acercamientos con la realidad de los hombres y mujeres en sus autoctonías existenciales.

Esto significa atreverse a descender con ellos a sus “infiernos existenciales” y a sus condiciones de vida, ayudándoles aemerger en la contemplación del Esplendor de Cristo. ¿Nos atrevemos a ser agentes de pastoral con las “manos sucias”, a tocar y experimentar la miseria humana, una “Iglesia” y una “comunidad apostólica” en salida, como dice el Papa Francisco? Atrevernos, sin desanimarnos, a echar de nuevo nuestras redes en la palabra del Maestro. Este deseo de evangelizar debe estar fuertemente alimentado por la adoración eucarística y la fidelidad a la oración. Como nos recuerda el Libro de las Constituciones:

La Eucaristía, fuente y cumbre de la vida de la Iglesia, es el centro de nuestra vida y de nuestra acción. Viviremos de modo que podamos celebrarla dignamente todos los días. Participando en ella con todo nuestro ser, nos ofrecemos nosotros mismos con Cristo Salvador; nos renovamos en el misterio de nuestra cooperación con Él, estrechamos los lazos de nuestra comunidad apostólica, y ensanchamos los horizontes de nuestro celo hasta los confines del mundo. – CC 33.

Por eso, los misioneros de hoy deben, citando a San Eugenio de Mazenod : trabajar seriamente para hacerse santos, caminar con valentía por los mismos caminos que tantos obreros evangélicos, que nos han dejado tan bellos ejemplos de virtud en su ministerio (...) vivir en estado habitual de abnegación y en constante deseo de llegar a la perfección, trabajando sin cesar por hacerse humildes, mansos, obedientes y desprendidos del mundo (...) sacrificar todos sus bienes, sus

talentos, su descanso, su persona y su vida por amor de Jesús, el servicio de la Iglesia y la santificación de los pobres. – Prefacio CC.RR. OMI

Para servir mejor en la viña del Señor, asumiendo con fe y responsabilidad los retos de nuestra misión ante las diferentes culturas, proponemos: La formación especializada de los jóvenes sacerdotes al servicio de la justicia, la integridad y la promoción de los valores humanos en sus respectivas misiones.

El fomento y promoción de una cultura y gusto misionero entre los jóvenes sacerdotes y futuros sacerdotes. En espíritu de comunión y de sínodalidad, favorecer las ocasiones de expresión y de realización de las iniciativas pastorales en el conjunto del apostolado. Formación permanente en misionología y en misionología oblata.

Creación de centros y lugares en nuestras misiones dedicados específicamente a la animación misionera, a la acogida de las personas y a la escucha de sus necesidades espirituales. Creación de un lugar para la formación de los laicos en la evangelización o creación de un espacio para los jóvenes.

Asociarnos y colaborar más con nuestros hermanos y hermanas bautizados en la tarea evangelizadora que nos es común a todos. Que nuestras comunidades sean misiones abiertas: “Belén”, no misiones cerradas en sí mismas. Apoyar de un modo nuevo la misión y los proyectos misioneros, para una pastoral creíble y de profundidad, de modo que tenga un impacto real y caritativo en aquellos a quienes va destinada, es decir, los pobres.

Jules Joseph DIEDHIOU, OMI

ASIA - OCEANÍA

OMI Australia : Taller de Formación Continua

En el Centro de Espiritualidad de Santa Teresa, en Ormiston, Brisbane, los Oblatos de Australia tuvieron su taller de Formación Continua del 4 al 8 de marzo.

Fue un encuentro que destiló experiencia y alimento para el alma. La primera noche, bajo la guía de dos Oblatos mayores, el Padre John Sherman OMI y el Padre Lewy Keelty OMI quienes compartieron sus experiencias pastorales en Australia, fortaleciendo así el vínculo entre los 24 Oblatos presentes. Con esto se construyó un espacio sagrado de relatos y memorias.

Al día siguiente, visitaron los ministerios Oblatos, desde los recintos del Colegio Iona hasta las esquinas humildes de la Parroquia de Cannon Hill y el Colegio San Eugenio en Burpengary. Para muchos, esta travesía inaugural fue un bocado de primeras impresiones, revelando la diversidad palpitante de los ministerios Oblatos en Queensland.

El impulso continuó con una sesión sobre comunidad y misión intercultural, guiada por el Obispo Tim Norton SVD, que ayudó a comprender la riqueza cultural dentro de la Provincia Australiana y los desafíos que enfrentan las comunidades individuales.

El punto culminante del evento fue la presentación del Padre Chris Ryan MGL sobre la predicación en el contexto secular de Australia, basada en su libro «Predicando con Propósito», instando a los asistentes a predicar con intencionalidad y nutrir a los buscadores como discípulos misioneros de Cristo.

El evento concluyó con una sesión de diálogo facilitada por el Padre Christian FINI, OMI, Provincial de la Provincia Australiana, abordando varios asuntos relacionados con la Provincia, proporcionando un cierre apropiado para una experiencia enriquecedora enfocada en apoyar, alentar y promover la formación continua entre los Oblatos.

En resumen, la Sesión de Formación Continua de los Oblatos sirvió como una plataforma para el crecimiento espiritual, el desarrollo profesional y el fortalecimiento comunitario, reafirmando el compromiso de los Oblatos con el ministerio y la misión en el contexto australiano.

OMIWORLD

CANADA - US

Misioneros en un Mundo Digital

El padre Bonga, director del Servicio General de Comunicaciones, se reunió junto a miembros del equipo de comunicaciones de la Provincia de los Estados Unidos a través de Zoom el 4 de marzo.

El propósito fue discutir la colaboración de contenido centrado en el Evangelio, la Iglesia y el carisma Oblato. Este encuentro marcó un esfuerzo inicial para conectar al personal del Servicio de Comunicación Oblato en Roma, la Oficina de Comunicación de EE. UU. y el equipo de recaudación de fondos y marketing de la Asociación Misionera de María Inmaculada EE. UU. (MAMI-USA) en los Estados Unidos.

El Padre Bonga THAMI, OMI, director de Comunicaciones Oblatas, lideró la reunión, presentando el plan estratégico y los objetivos de mensajes que el Servicio de Comunicación Oblato está empleando para llegar a las personas en diversas plataformas en línea. También estuvo presente el Hermano Bonaventure Segun IKYOHIA, OMI, del Escolasticado Internacional en Roma.

Desde los Estados Unidos, se unieron a la reunión Will Shaw, director de Comunicaciones de la Provincia de los Estados Unidos; el Padre David P. Uribe, OMI, director Capellán Oblato de MAMI-USA; y Mary Wuertz von Holt, directora de Recaudación de Fondos, junto a miembros de su equipo de marketing en MAMI-USA.

Ambas organizaciones aprovecharon este encuentro para alinear objetivos y estrategias, compartiendo el carisma y la misión Oblata de manera efectiva y eficiente en diversas plataformas en línea, incluyendo varios sitios web Oblatos, Facebook, Instagram, YouTube, Mailchimp, entre otros. Este enfoque permite llegar a las personas donde se encuentren en la web.

Desde su nombramiento en 2023 por el Padre Chicho, el Superior General, Bonga cree firmemente en la importancia de su ministerio en el mundo actual. Compartió apasionadamente su convicción de que debemos ser misioneros no solo para las personas en espacios físicos donde nos reunimos, sino también en los espacios virtuales, evangelizando y compartiendo el carisma de San Eugenio de Mazenod. Todos los participantes estuvieron de acuerdo en que esto es esencial para hacer crecer la misión Oblata entre audiencias diversas y para ministrar a una generación más joven.

Esta reunión representa un paso significativo en la colaboración y coordinación entre diferentes equipos de comunicación y ministerio, todos unidos en su compromiso de llevar el mensaje de amor y esperanza de San Eugenio de Mazenod a través de las fronteras digitales. En un mundo en constante evolución, los misioneros Oblatos están demostrando una vez más su adaptabilidad y dedicación para llegar a todos los rincones del mundo, tanto físicos como virtuales, con el amor de Dios.

Mary Wuertz von Holt

Mis Primeras Semanas de Misión en Cuba

El 25 de enero, muy temprano en la mañana, inicié mi viaje hacia Cuba, marcando así el comienzo de mi experiencia misionera. Como Oblato, estoy comprometido por nuestro directorio de formación a vivir un período inicial en una cultura diferente a la mía. Este paso tiene como objetivo prepararnos para servir de manera más efectiva a las personas. Sumergirnos en una cultura desconocida facilita la comprensión de las personas y nos prepara mejor para servir al Pueblo de Dios.

Dentro de mi experiencia misionera, la Provincia de la Asunción me asignó a Cuba. Llegué sin saber qué me esperaba. Aunque había escuchado mucho sobre la situación actual de la iglesia y la sociedad en esta isla, la realidad superó mis expectativas. Durante mis primeros días en La Habana, me dediqué a adaptarme al clima y a descubrir gradualmente la dinámica de las parroquias a las que los Oblatos sirven. Conocí al Padre Ireneusz y al Padre Tomasz, ambos originarios de Polonia, así como al Diácono Juan Carlos, quien también se encuentra en una etapa de misión y proviene de la Provincia de México.

Después de unos días de adaptación y asimilación de la realidad misionera, viajé con la comunidad oblata de La Habana hacia nuestra comunidad en Los Palacios, donde pasaré los próximos seis meses.

En Los Palacios, comparto comunidad con otros dos Oblatos. El Padre Roger, que procede de la Provincia de Estados Unidos, tiene más de 60 años de experiencia misionera en Haití, Colombia y Cuba. También estoy acompañado por el Padre Sheehan, originario de Sri Lanka. Durante mis primeros días, pude familiarizarme con la situación de las parroquias Oblatas en la zona. Los Palacios cuenta con dos parroquias y tres capillas, pero las comunidades son bastante reducidas debido a que muchas personas no pueden asistir a la iglesia por temor a perder sus empleos con el gobierno o han optado por

emigrar en busca de una vida mejor. Aquellos que sí asisten muestran una fe profunda y un deseo sincero de construir comunidad, destacándose por su devoción eucarística y mariana.

Hasta ahora, mi experiencia en Cuba ha sido sumamente activa. Aunque llegué con la expectativa de tener tiempo para tomar clases de español antes de asumir responsabilidades en la comunidad, las necesidades de la misión no lo permitieron. Fui inmediatamente incorporado al ministerio. A pesar de mi limitado dominio del español en este momento, la comunidad ha acogido mi presencia con alegría y estoy compartiendo el Evangelio a través de mis palabras y acciones. Mi pastoral incluye predicar el Evangelio, bautizar a niños y visitar a los enfermos. Debido a la carencia de sacerdotes, en varias ocasiones me ha tocado presidir la liturgia de la palabra y dar la comunión.

De hecho, para el Miércoles de Ceniza me pidieron celebrar la liturgia e imponer las cenizas. Fue una experiencia commovedora al iniciar el camino cuaresmal.

En resumen, mi tiempo en Cuba hasta ahora ha sido profundamente enriquecedor. He experimentado dificultades en algunas ocasiones, tales como la extrema pobreza y las circunstancias familiares y económicas complejas. Sin embargo, la fe compartida por la gente me llena de esperanza.

Su convicción de que Dios está por encima de todo en este mundo me recuerda que, como misionero, estoy llamado a testimoniar la esperanza que Cristo ofrece a través de su sacrificio en la cruz y su resurrección al tercer día.

Jonasz LALIK, OMI

EUROPA

Kyiv: La Iglesia de San Nicolás Realiza Colecta de Sangre para Apoyar a los Militares

Los residentes de Kyiv se han unido en un gesto de caridad y solidaridad al donar sangre por primera vez en una iglesia ubicada en la capital.

El 19 de marzo, el equipo visitante de DonorUA, respondiendo a una invitación de la parroquia católica romana de San Nicolás, estableció un centro temporal de donación de sangre en el sótano de la iglesia de 115 años de antigüedad. El P. Pavel VYSHKOVSKY OMI, párroco de la parroquia, enfatizó la necesidad crítica de donaciones de sangre durante la Cuaresma para ayudar a los afectados por la guerra, especialmente a los militares.

El significado simbólico del acto fue destacado por el Padre Vyshkovsky, quien trazó paralelos entre el sacrificio de Jesucristo, quien derramó su sangre por la humanidad, y los esfuerzos actuales para apoyar a los soldados que luchan en el frente. Él y muchos otros, incluida la famosa cantante Anna Dobridneva, donaron sangre para ayudar a los soldados. Dobridneva, conocida por sus conciertos benéficos para el ejército, subrayó la importancia de devolver a aquellos que arriesgan sus vidas.

La gerente del proyecto DonorUA, María Vereitina, señaló la importancia histórica del

evento, que marcó la primera vez que se realizaba una colecta de sangre en una iglesia en Kyiv. Aproximadamente 100 individuos se ofrecieron voluntarios para donar sangre. 54 donantes lograron donar más de 24 litros de sangre. Según Vereitina, este gesto generoso tiene el potencial de salvar hasta 162 vidas, y espera que esta ocasión comience una larga tradición de colectas de sangre patrocinadas por la iglesia.

La Iglesia de San Nicolás no solo brindó un espacio para este acto de generosidad, sino que también se erige como un monumento a la esperanza de la restitución de su edificio a la comunidad católica romana. A pesar de un incendio ocurrido hace dos años y una espera de 32 años, el gobierno ucraniano, representado por el primer ministro Denys Shmyhal, ha acordado recientemente transferir la iglesia de nuevo a la comunidad religiosa para el 1 de mayo de 2024. Esto sigue a una apelación pública y muestra cuánto resiliente y unida está la comunidad en estos momentos difíciles.

Mientras los ciudadanos de Kyiv demuestran su solidaridad con el ejército a través de esta iniciativa única, la Iglesia de San Nicolás continúa sirviendo como un faro de esperanza y caridad, uniendo la fe y la acción en el corazón de Ucrania.

Pavel VYSHKOVSKY, OMI

AMMI: Descubrir la cruz de Cristo

El 10 de marzo, la comunidad AMMI de Roma se sumergió en una jornada de retiro en la Casa General, bajo la guía del Bonga Thami.

El tema del retiro fue «Descubrir la cruz de Cristo». Al examinar la vida de San Eugenio de Mazenod, sus cruces, sus heridas y la forma en que las encargó, cada alma presente tuvo

el privilegio de meditar sobre sus propias cargas, explorando caminos para transmutarlas en vitalidad y renacimiento.

Aquí algunas impresiones de los participantes:

«En un momento de asombro y reflexión, me detuve especialmente en el riesgo intrínseco de la cruz, donde la cruz nos adentra en su tejido.

Nuestro dolor, nuestro sufrimiento, corren el peligro de fundirse con nuestra esencia. Nos fusionamos con la cruz y, en un acto de egotismo, olvidamos todo lo que nos rodea, ignorando las cruces que llevan aquellos que transitan a nuestro lado. Pero en este sendero, Jesús nos muestra el verdadero sendero.

Él, en el cenit del dolor, no se encerró en sí mismo, sino que irradió amor hacia las mujeres que lloraban a sus pies, entregó a su madre a la humanidad, transformó los corazones de ladrones y paganos. Hay dos formas de abrazar la cruz: lamentarnos o convertirla en un instrumento de vida, tanto para nosotros como para los demás. Esta elección no anula el dolor, pero abrazarlo y vivirlo con fervor puede generar abundantes frutos.»
(Giovanni)

«Durante la exposición de las vicisitudes personales, familiares, íntimas y espirituales del Fundador, me vinieron a la mente las palabras eternas de Hannah Arendt: los seres humanos no están destinados a morir, sino a nacer, a renacer innumerables veces. Esta experiencia resuena, no solo en la vida de Eugenio, sino en cada uno de nosotros. Es la experiencia de la Cruz, que, al simbolizar la muerte de Cristo, irradia vida y esperanza, abriendo nuestros corazones a la promesa de un renacimiento constante en el amor.»
(Pietro)

«No es la primera vez que, a través de las palabras del padre Bonga, me encuentro cara a cara con los dolores de Eugenio, lo que a su vez me brinda la oportunidad de reflexionar sobre mis propias penas y cargas. A través de este viaje, he llegado a comprender más plenamente a Eugenio y su relación con algunas de las cruces que cargó nuestro Fundador, comenzando por las limitaciones que, en ocasiones, su temperamento apasionado generaba, y que siento que también son mías. Estas cruces concretas tienen sus raíces en el pecado que nos impide confiar plenamente en Dios. El testimonio de Angélica Ciccone también ha

sido una luz en mi camino, permitiéndome reconocer a todos nosotros como hijos de un Santo que nos insta a ‘vivir’ nuestras propias cruces con una visión y un corazón renovados, a través de la mirada de misericordia que Jesús y el Padre posan sobre nosotros. A ambos les doy mi más sincero agradecimiento, porque ahora tengo una mayor claridad sobre las oraciones que debo elevar en este tiempo de Cuaresma que aún nos queda por recorrer.»
(Mariana)

El día de reflexión fue profundamente íntimo y profundo, llegando directamente a mi corazón. La realidad de la cruz de Eugenio iluminó la perdurable importancia de este santo de otra época. Me encontré revisando y reconsiderando mis propias cruces, dándome cuenta de que podrían ofrecer caminos para respuestas frescas. Está quedando claro que mi verdadera cruz no es otra que yo misma, mi propio ser, un peso que sofoca y limita mi capacidad para abrazar y disfrutar plenamente de los dones de Dios. (Antonella)

Descubrí que la cruz de Eugenio refleja la travesía de cada alma, navegando a través de momentos de tristeza y alegría. Superar las cruces personales a menudo puede sentirse abrumador y desconcertante, pero abrazar la Cruz de Cristo revela el rostro divino y conduce a una transformación profunda a través de Su amor insondable. (Rita)

Abrazar los momentos de ‘Cruz’ sin retirarme, sino más bien nutriendo y permitiendo que el dolor o la impotencia den frutos... Eugenio me ha inspirado para abrazar la Cruz del Jesús Abandonado y revitalizarla tanto para mí como para los demás. Es un viaje que abarca toda una vida. (Nicoletta)

Angelica Ciccone

“Caminando Con Eugenio”... ¿Por qué no nos presentamos?

Nuestra reunión anual del grupo “Cheminier avec Eugène” tuvo lugar en París, tras las huellas de Eugène. Pero veamos, veamos... ¿Qué es este grupo? Quizás no seamos muy conocidos en la provincia. Así que este (genial) espacio para compartir es una buena oportunidad para conocernos un poco mejor.

Creado hace 4 años, somos un grupo de 18 jóvenes adultos amantes del carisma oblato. Cuando éramos jóvenes, todos pasamos algún tiempo con los Oblatos, en varias casas. Cuando llegamos a la edad adulta, todos nos dimos cuenta de que no queríamos que este viaje con los Oblatos terminara y se quedara sólo en un recuerdo de juventud. Así nació nuestro grupo (de ahí el nombre de “Cheminier avec Eugène”).

Todos diferentes en cuanto a edad (de 21 a 43 años), estado de vida (jóvenes profesionales, parejas sin hijos, familias, solteros) y nacionalidad (¡de 8 países diferentes!), pero todos unidos por la misma fuerza: el amor a Cristo y a las personas. Al no poder llevar a cabo misiones juntos debido a su situación geográfica, cada uno vive el carisma y la misión oblata de una manera única. La mayoría están implicados en la Oblatio y en la misión itinerante lanzada por el Hermano Jacques LANGLET, otros apoyan también la pastoral juvenil de la Provincia, las misiones locales o simplemente en su vida cotidiana, porque sí, ¡se puede ser “misionero” allí donde se esté!

A pesar de las diferencias misioneras, hay una serie de temas comunes: compartir este carisma estando unidos unos con otros; rezar juntos (todos los miércoles, así como en momentos especiales como Adviento, Cuaresma, fiestas oblatas, etc.); formación oblata, renovación espiritual y fraternidad a través de dos encuentros anuales.

Nuestro símbolo: ¡unas mini zapatillas multicolores! Un objeto extraño para representarnos es cierto, pero al final nos parece que describe perfectamente nuestras fundaciones. Una misión que es:

Moderna: nos adaptamos a la cambiante sociedad actual (representada por zapatos “modernos”) Variada: cada persona lleva un color diferente para significar nuestra diversidad (¡y nuestra riqueza!)

Fraterno: cada persona tiene un solo zapato, y para caminar saben que necesitarán los pies de los demás.

Humildes: un mini formato para recordarnos nuestra humildad. Sean cuales sean las diferentes cargas de trabajo dentro del grupo, todos somos humildes servidores.

El grupo está coordinado desde hace dos años por Maxime y por mí (Ivana), con el apoyo del padre Przemek KOSCIANEK. Preferimos llamarlo “coordinación”, ¡porque en el fondo todos somos corresponsables del grupo! ¡Todos plantamos semillas, y el Señor hará florecer un hermoso jardín!

Ivana Zoccali, (Aulnay-sous-Bois, Francia)

Algunos testimonios...

Lo que me aporta este grupo

“Parafraseando a Manta, cuando hablo con los miembros del grupo o cuando nos reunimos, no tengo la sensación de encontrarme con amigos: es otra cosa. Llevamos varios años caminando todos juntos y siento que me estoy codeando con miembros de mi familia en Cristo; miembros del mismo cuerpo.

Este grupo me da mucha estabilidad en mi fe; también me permite renovar mi compromiso cada vez que nos reunimos, y con cada acción que emprendemos.

De hecho, a veces tenemos que viajar a lo largo y ancho de Francia para reunirnos durante un fin de semana largo: cada participación o acción es, por tanto, una demostración de mi voluntad, una renovación de mi compromiso para continuar este hermoso viaje junto a Eugenio y mis hermanos y hermanas en Cristo”.

Alexandre Marraud des Grottes, (Lyon, Francia)

La experiencia de Les Pas d’Eugène en París

“Los miembros laicos del grupo Cheminer avec Eugène se reunieron en Fontenay-sous-Bois el fin de semana del 17-18 de febrero para seguir los pasos del fundador en París.

Tras una oración en la capilla de los Oblatos del 25, que nos acogieron durante todo el fin de semana, nos tomamos un tiempo para repasar personalmente los momentos importantes de nuestro viaje en forma de línea de vida. Luego añadimos a esta línea la presencia de los Oblatos en relación con los diferentes acontecimientos que habíamos vivido. Esto nos hizo tomar conciencia de los fuertes lazos que nos unen a la congregación.

El resto del día lo pasamos en la soleada París. Guiados por John, descubrimos los lugares oblatos de París. Una primera parada en el Senado nos recordó que Eugenio tuvo allí un escaño al final de su vida, lo que le permitió realizar grandes proyectos en Marsella.

Caminamos hasta la iglesia de San Sulpicio, junto a la que se encontraba el seminario donde recibió su formación. Tras un picnic en los hermosos Jardines de Luxemburgo, tomamos el autobús hacia el barrio de Montmartre. Una parada en la “rue de St Pétersbourg”, en la iglesia regentada por los Oblatos desde la época en que la casa provincial se encontraba junto a ella, tras la partida del fundador de Marsella después de su muerte, nos permitió descubrir la

vidriera que representa a Eugenio y Tempier. Nos detuvimos en el cementerio de Montmartre para presentar nuestros respetos ante el panteón de la Congregación, con un pensamiento especial para Gonzague, el último en llegar, a quien algunos de nosotros conocimos bien en sus últimos años en Fontenay. A continuación, subimos valientemente la escalinata que lleva al Sacré-Coeur, que, según nos enteramos, fue construido por Guibert, una calle lateral lleva su nombre.

Después de una buena decena de kilómetros, que no mermaron nuestro entusiasmo, a nuestro regreso a Fontenay, tuvimos la alegría de celebrar la fiesta de la aprobación y constitución de las reglas con la comunidad del 25 y de rezar juntos la oración de consagración a María Inmaculada.

Misa en la parroquia al día siguiente, seguida de un almuerzo con la comunidad del 25.

¡Fue un fin de semana unificador y nutritivo que nos dio el impulso para continuar nuestro camino con Eugenio!

Amélie, (Fontenay-sous-Bois, Francia)

“Toit pour toi” (“Techo para ti”): triunfar juntos

Desde hace 14 años, la asociación “Toit pour toi” (“Techo para ti”) gestiona un programa de alojamiento temporal de 1 a 6 meses. Trabaja con fervor por los jóvenes de entre 18 y 30 años en dificultad. Ocupando un ala del edificio del santuario diocesano del Sacré-Coeur, en el número 22 de la rue de France de Niza, la asociación está dirigida por dos misioneros, el padre Alfonso BARTOLOTTA, OMI, (italiano), y el hermano Mariusz LORENC, OMI, (polaco).

El pasado 14 de junio me recibió el padre Alfonso BARTOLOTTA. La entrevista comenzó con la subida de cuatro pisos para llegar a la “zona zen”, compuesta por un salón, un oratorio y una terraza.

El Padre Alfonso me puso en la “situación del joven huésped”: entrevista en la “zona Zen”, visita de las habitaciones y de la cocina. El Padre Alfonso me dice enseguida que los cuatro pisos son una buena prueba de resistencia para un joven, y las preguntas sobre las habitaciones revelan su carácter: “Si un joven se niega a compartir habitación, no será aceptado porque es evidente que no podrá integrarse con los demás”.

“Toit pour toi” ofrece alojamiento a ocho personas: cuatro habitaciones individuales con ducha y lavabo y dos habitaciones dobles. El padre y el hermano duermen in situ y comparten el día a día de los jóvenes. “Esto significa hacer las tareas domésticas y cocinar. A menudo vivimos como ellos, para su asombro”, sonríe el padre Alfonso.

Ávido viajero, con 30 años de sacerdocio a sus espaldas, pasó cinco años en París como responsable nacional de la Infancia Misionera (O.M.P.), las Obras Misionales Pontificias. Este trotamundos (así se describe a sí mismo) puso en marcha proyectos humanos y de fe destinados a abrir el corazón y la mente de las personas a “lo que viven los niños en otros lugares”, y hace seis años se encontró en esta vida “enclaustrada”.

“Mi misión era estar en la carretera, viajando por el mundo. Tuve que cambiar mi visión. Lo que viví en otra parte, lo voy a vivir dentro. El mundo estaba en otra parte, ahora el mundo es mi casa”. Entusiasta y apasionado, camina junto a estos jóvenes en dificultad y aplica a diario la Palabra de la Iglesia: “Ocupaos de los demás” y cita, con una gran sonrisa, Mateo 25: “Era forastero y me acogisteis”.

¿Quiénes son estos jóvenes?

Todos llegan a través de trabajadores sociales. Cada uno de ellos es supervisado por una organización externa, y sus expedientes se utilizan para evaluar su desarrollo social y psicológico. De nacionalidades y creencias diferentes, la mayoría han sufrido traumas y penurias. En seis años se ha alojado a 115 jóvenes, han convivido 90 hombres y 25 mujeres de 30 nacionalidades de cuatro continentes; el 94% musulmanes, algunos católicos, protestantes y otros que se definen como ateos o sin religión. Esta fabulosa mezcla es emblemática del cartel “coexist”, con tres letras sustituidas por los símbolos de las tres religiones monoteístas.

Fue un sacerdote polaco, Greg SKICKI, quien llegó a Niza en 2009 y vio el espacio puesto a disposición de los padres, un ala entera, y la pobreza circundante de Niza. Así empezó el reto interno: hacer sitio en un ala del edificio para habilitar una zona de recepción.

“Fue un cambio de mentalidad que sacudió un poco las cosas”, confiesa el padre Alfonso, antes de proseguir filosóficamente: “Sacudir las cosas significa dejar que las cosas se muevan, es una conversión, y nosotros seguimos teniendo nuestro sitio. Con el Padre Alfonso, no se trata sólo de palabras; el simbolismo se aplica a la vida cotidiana y se vive en cada momento:

“Jesús siempre llama de dos en dos. El segundo misionero enviado fue Jacques LANGLET, un hermano oblato francés. Permaneció seis años antes de ser sustituido por el hermano Mariusz LORENC. Un sacerdote con un hermano, cada uno dedicado a la vida misionera. Dos visiones para expresar lo mismo”.

Desde el principio, todas las decisiones de la Asociación se tomaron de dos en dos. Después de siete años, el fundador dejó la Asociación y fue sustituido por un sacerdote, el actual padre Alfonso. Por tanto, el padre tuvo que aprender del hermano: “Déjate enseñar, guiar y desafiar. Es una oportunidad humana y espiritual, aunque se nos pida que “abracemos la misión que se nos ha confiado allá donde vayamos”, la realidad es compleja”.

La realidad de la Asociación es también el grupo: 29 miembros laicos implicados en diversas actividades. Destaca el mercadillo anual de junio. Los beneficios se donan a la organización y los artículos no vendidos se entregan a Emaús. “Habéis recibido gratis, dad gratis”. (Mt 10, 8). “¡Las mermeladas están de moda! En 2022, ¡773 tarros de 15 sabores diferentes elaborados por 4 mujeres!”. El padre Alfonso está extasiado como un niño ante este increíble resultado. ¡La mujer de más edad tiene 92 años y la más joven 70!

La Asociación vive actualmente una doble salida: el Hermano Mariusz ha sido destinado a Aix-en-Provence para responder a las necesidades de la comunidad, y el Padre Alfonso se toma un año sabático en Madagascar. Sin embargo, ¡la transmisión y el trabajo de la Asociación continúan! Dos continentes se reunirán: Jean-Baptiste MPUNI, (congoleño), y Joseph OAI, (vietnamita). Dos sacerdotes juntos... por primera vez.

El padre Alfonso concluye de su experiencia en “Toit pour toi”: “Soy rico en términos humanos. Existiendo juntos, con la riqueza de nuestras diferencias. He dado lo mejor de mí mismo hablando de Dios a través de la vida.

*Sophie Rosaenz
Responsable de Comunicación*

AMÉRICA LATINA

Haití: Días de gran violencia e incertidumbre

En medio de la desolación que asola a Haití, la violencia y la incertidumbre se han arraigado profundamente en la vida diaria de su pueblo.

Grupos armados y pandillas violentas han tomado el control de Puerto Príncipe, sumiendo a la ciudad en un estado de parálisis y miedo. La presencia constante de estas facciones ha generado un clima de opresión, donde la seguridad es una ilusión y la vida cotidiana se ve interrumpida por la violencia desenfrenada.

Los relatos de quienes viven en el epicentro de esta crisis, como el Padre Dominique, pintan un cuadro desgarrador de una ciudad sumida en el caos. Las calles vacías, las escuelas cerradas y la imposibilidad de moverse libremente reflejan el alcance devastador de la situación. Incluso lugares de refugio y cuidado, como el hospital católico, no están a salvo de la violencia y el saqueo, dejando a la población sin recursos ni protección.

Los Ecónomos de América Latina se reúnen con la Oficina del Tesorero General

Del 12 al 16 de febrero tuvo lugar en São Paulo, Brasil, un taller de formación de economistas latinoamericanos. Participaron los tesoreros de Paraguay, Argentina, Cuba, México, Chile, Bolivia, Brasil, Uruguay y Perú; fueron guiados por el Padre Charles RENSBURG, OMI, Tesorero General de la Congregación.

Durante el primer día, el grupo visitó el santuario de la Aparecida, donde, después de celebrar la Eucaristía, iniciaron el trabajo reflexionando sobre “la misión del economista”. Con su trabajo orientado a la misión de la Iglesia, el economista debe estar en formación permanente, debe aprender a ser, aprender a aprender y aprender a hacer.

La falta de intervención efectiva tanto a nivel nacional como internacional ha dejado al pueblo haitiano en una situación precaria y desesperada. Los esfuerzos por restaurar la estabilidad se ven obstaculizados por la resistencia de los grupos armados, que rechazan cualquier ayuda que no provenga de ellos mismos. En medio de esta crisis, la población haitiana se enfrenta a una lucha desigual por la supervivencia, con pocas esperanzas de un cambio inmediato en el horizonte.

En este momento crítico, es imperativo que la comunidad internacional reconozca y responda a la grave situación en Haití. La solidaridad y el apoyo tanto dentro como fuera de las fronteras son esenciales para ofrecer una luz de esperanza en medio de tanta oscuridad. Solo con un esfuerzo conjunto y coordinado, podemos ayudar al pueblo haitiano a superar esta crisis y avanzar hacia un futuro de paz y estabilidad.

Guillermo Siles Paz, OMI
Publicado originalmente en español en <https://parroquiasanmartin.com.bo/>

Durante los días siguientes, el P. Charles desarrolló el tema de “Implementación de llamados capitulares a través del liderazgo y la reinención financiera”. El tema se abordó partiendo de las áreas prioritarias del capítulo general, una de las cuales es la sostenibilidad financiera, cuyo mandato es:

- a) implementar un estilo de liderazgo que integre “relevancia dentro de la Misión” y las finanzas,
- b) brindar capacitación y desarrollo continuos al Liderazgo oblato,
- c) fomentar la solidaridad financiera entre las unidades de OMI,
- d) proporcionar una función de supervisión sobre cuestiones de gobernanza dentro de las unidades,
- e) garantizar que las unidades oblatas cumplan con sus obligaciones financieras esenciales y utilicen sus inversiones con prudencia.

Otros temas discutidos fueron la necesidad de promover una cultura de sostenibilidad financiera dentro de las unidades y proporcionar modelos basados en datos sobre las implicaciones financieras de los cambios demográficos proyectados.

También se enfatizaron la necesidad de trabajar con presupuestos, de no disponer anualmente de más del 4% de los fondos propios, presentar informes consolidados acompañados del dictamen de un auditor externo, integrar profesionales en los equipos financieros, trabajar en la realización de grandes proyectos, trabajar e invertir en animación vocacional, consolidar los costos de formación y participar en todas las reuniones del consejo de la unidad. El papel del tesorero es crear soluciones.

Las sesiones también incluyeron: a) un taller de TAFER (Tavares Ferreira), los asesores contables

de la provincia de Brasil, quienes informaron sobre temas administrativos, económicos, contables y legales relacionados con las personas religiosas y b) una presentación vía zoom por parte del directora de la Oficina de la sustentabilidad financiera de la misión oblata, Graciela Etchart, quien desarrolló el tema de los Estudios de Factibilidad, los pasos a seguir antes de lanzar proyectos o actividades que conduzcan a la sostenibilidad financiera.

Con tanto por hacer y reevaluar de ahora en adelante, el grupo vio la necesidad de una reunión de seguimiento que se llevará a cabo en Lima, Perú, a principios de 2025. En esta reunión deben participar los economos y sus asistentes y futuros economos de las diferentes unidades.

Graciela Etchart

Cerca de la gente: Oblatos en Puerto Príncipe

La familia carismática se une en solidaridad con los Oblatos y la Iglesia en Haití. Somos testigos de la profunda crisis que azota al país, agravada por los recientes episodios de violencia. Nuestros corazones están con el pueblo haitiano, y los mantenemos cerca en nuestros pensamientos y oraciones en este momento tan difícil. A continuación, el testimonio del Superior Provincial de la Provincia Oblata de Haití.

La ciudad de Puerto Príncipe, expuesta a todo tipo de problemas desde el 29 de febrero, está sometida a una situación demasiado delicada para su población y para nosotros, los Oblatos del Distrito Oeste en particular. Estábamos en pleno retiro anual que se hacía en tres lugares al mismo tiempo, por la imposibilidad de los cohermanos de viajar lejos y por el recrudecimiento de la violencia política por parte de hombres armados. Impotentes, adelantamos medio día el final del retiro para dar tiempo a los cohermanos a volver a casa y sobre todo para evitar daños materiales y sobre todo el miedo y el terror que se desarrollaba en la esquina de la casa provincial.

Apenas se marcharon, nuestro portero recibió en el patio un proyectil perdido que se le alojó en la pelvis. Para llevarlo a urgencias y operarlo a los dos días, fue necesaria la ayuda de los policías del barrio, que se organizaron en brigada de vigilancia permanente tras el muro de la verja de la casa provincial, porque la calle estaba ocupada por gánsteres, la zona estaba vigilada con drones, observadores que rastreaban presas y la mayoría de las veces eran religiosos y religiosas a los que secuestraban para liberarlos por un rescate, siendo muy maltratados.

Hay que decir que estos señores quieren que algunos grupos puedan dominar la ciudad y ocultar sus delitos. Como resultado, estamos entre dos grandes barreras en medio de las calles. Una está pegada a nuestra valla, justo detrás de nuestro muro que acabamos de reparar por las grietas, para proteger una urbanización vecina. La otra está a 10 km de nuestra entrada para bloquear el acceso a un posible paso porque hay un anuncio abierto en la web de su ostentosa llegada. Estas situaciones revelan nuestra precariedad en la ciudad, sólo tenemos la protección divina.

Todas las comunidades religiosas de la zona, desde el comenzaron los secuestros, se han encerrado en sus casas y nos ponemos en contacto regularmente para saber qué pasa. Los Oblatos ocupamos la parte más baja de nuestra casa o la parte inferior de la propiedad para los servicios de culto.

Además del cuidador convaleciente, vimos tres coches de la comunidad bloqueados por estos hombres con nuestros colegas cuando regresaban a la Plaine (región situada al norte de Puerto Príncipe) para reunirse con los 15 más jóvenes, que llevaban días atascados sin poder ir a la escuela. Consiguieron salvar el pellejo abandonando los 3 vehículos no lejos de un presbiterio para llegar a su casa en medio de la confusión. Otros que se encontraban en provincias para predicar los retiros no pudieron regresar a sus lugares porque los vuelos se suprimieron incluso el día previsto.

Somos casi una treintena de Oblatos en alerta, y la dimisión del jefe de gobierno no ha traído aún ninguna mejoría para nuestra comunidad,

sigue habiendo tiroteos, las calles siguen cerradas, los bancos no funcionan, los centros comerciales abren a escondidas, no nos es fácil aprovisionarnos de productos de primera necesidad que van disminuyendo en nuestro pequeño almacén. Contamos con la escasez de combustible y productos derivados del petróleo y nuestros movimientos se están enlenteciendo.

Por ello, aprovechamos para poner en orden nuestros documentos y ordenarlos mejor, así como para asegurarlos a la espera de digitalizarlos. Mantenemos la esperanza de que llegue algún tipo de paz para poder continuar nuestra misión de caminar con nuestro pueblo como testigos de Jesucristo. A pesar de la caótica situación, no podemos perder la esperanza. Seguimos a Jesús en el camino de la cruz. ¿No es nuestra elección de misioneros de la Buena Nueva?

*Jolicoeur DOMINIQUE, OMI
Provincial de Haití*

ANIVERSARIOS PARA ABRIL 2024

70 Aniversarios de vita religiosa

05/04/1954	10256	Hno James Beggan	Anglo-Irlandés
------------	-------	------------------	----------------

65 Años de sacerdocio

04/04/1959	09293	P. Bernard Ménard	Notre-Dame-du-Cap
------------	-------	-------------------	-------------------

60 Años de sacerdocio

05/04/1964	10774	P. François Carpentier	Camerún
05/04/1964	10781	P. Xavier Mandron	Francia

50 Años de sacerdocio

26/04/1974	11956	P. José Torres	Estados Unidos
------------	-------	----------------	----------------

25 Años de sacerdocio

17/04/1999	13400	P. Lucas Atang Leluma	Lesoto
------------	-------	-----------------------	--------

Sufragios por nuestros difuntos - Marzo 2024

No. 13 - 21

NOMBRE	FECHA	FALLECIÓ EN	NACIÓ	PROV/DEL
F. A .dos SANTOS MEDEIROS	30/03/2024	Goiânia	07/07/1975	Brasil
Julien DE LAFONTAINE	25/03/2024	Richelieu	22/06/1940	N-D-du-Cap
David KALERT	16/03/2024	Belleville	11/09/1938	Estados Unidos
Kevin Paul ELENDU	16/03/2024	Lagos	19/06/1958	Camerún
Augustin COTE	15/03/2024	Lawrence	15/03/1930	Estados Unidos
Krzysztof KALACZYNSKI	11/03/2024	Varsovia	18/07/1986	Polonia
Joseph BOUVET	10/03/2024	Richelieu	30/01/1931	N-D-du-Cap
Herbert BROMLEY	05/03/2024	Donegal	08/09/1932	Anglo-Irlandés
Herman HOSTENS	04/03/2024	Veurne	10/07/1937	Bélgica-Países Bajos



«Están ante Dios con una señal, con una especie de carácter propio de nuestra Sociedad, los votos comunes a todos sus miembros, la práctica de las mismas virtudes. Estamos unidos a ellos por los vínculos de una caridad particular, aún son nuestros hermanos, y lo somos de ellos; viven en nuestra casa madre, en nuestra capital; sus oraciones, el amor que conservan por nosotros, nos atraerá un día a ellos para vivir con ellos en el lugar de nuestro descanso.»

(Carta del Fundador al P. Courtès, 22 de julio 1828)

INFORMACIÓN OMI es una publicación no oficial
de la Administración general de los Misioneros Oblatos de María Inmaculada
via Aurelia 290, 00165 Roma, Italia
Fax: (39) 06 39 37 53 22 E-mail: information@omigen.org
Redactor y Webmaster: Bonga MAJOLA, OMI